
广州好莱客创意家居股份有限公司 

接待投资者调研的记录 

 

会议时间：2017 年 9 月 21 日 10 点 

地点：公司会议室 

接待人员：董事会秘书邓涛、证券事务代表甘国强、证券事务专员李燕 

会议人员：招商证券、泰康资产  

记录人员：李燕 

 

一、简要介绍 2017 年半年度业绩情况、重点工作以及经营策略 

1、好莱客 LOGO 升级 

2、半年报经营业绩解读 

（1）公司 2017H1 实现营收 7.18 亿元，同比增长 35.40%，实现归母净利润

10,836.11 万元，同比增长 56.05%。公司上半年毛利率为 39.28%，同比提升 0.06

个百分点。虽然上半年原材料上涨，但是公司通过将提高板材利用率和人均效率

使得主营毛利率保持略有提升，上半年柜体板材利用率提高 1.2 个百分点。 

（2）从分地区销售情况看，东北区域营业收入较上年同期增长 49.09%，主

要是由于东北区域客单值及销售网点数量提升较快所致。华东、华中、华北、西

南、西北区域营业收入较上年同期增加 30%以上，主要是由于上述区域渠道店面

扩张、营销市场支持力度加大导致客单值及订单数量提升所致。 

（3）2017H1 经销商专卖店占比 93.87%，直营店占比 6.13%。2017 年上半

年净增加店面 150 多家，全国店面数量超过 1400 家。 

3、好莱客上半年重点工作 

（1）营销工作主要围绕全屋定制和原态板产品推广，通过对经销商培养、

主动优化、末位淘汰进一步优化经销商管理体系，实现全屋定制推广；通过“3.15

原态爱家行动”、“4.26 世界无全日”和 6.1 大师面对面，为 baby 定制爱”等活动

实现原态产品的推广。 



（2）建店工作顺利开展全年目标 250-300 家，上半年已经完成 150 多家，

达成目标 50%以上。公司对于新开店面给予加大广告投入、增加建店补贴、店面

形象展示空间优化等扶持。 

（3）信息化建设再度升级：①17 年将对 ERP 全面升级，提升企业内部运

作，部门衔接效率。②3D 项目持续优化。17 年以后希望通过 ERP 关联业务模

块、CRM 关联经销商和消费者、MES 关联制造端、3D 项目关联前端设计，实现

数据沉淀，打造大数据公司，为未来营销生产制造等提供决策依据。信息化技术

水平是企业在定制家居行业发展的核心竞争力。 

（4）供应链升级改造：①通过 3D 标准模块体系和工程技术实验室提升产

品设计研发能力和品质保障能力。②通过同步发货服务推行提升产品服务。③通

过 3D 设计软件、3D 智能立体库和 SAP 信息系统进行数据同步改造。④优化板

材成本、供应链供货周期持续优化采购，提高供应保障力。⑤提高制造能力实现

产能、板材利用率提升。 

4、公司经营策略：扎根主业，大家居延伸。 

（1）扎根主业：①根据终端为王，展呈致胜策略，推出新的店面形象，为

营销注入活力；对终端提供换样支持，提升店面坪效。②采取全渠道营销的策略，

通过互联网、装修公司、大宗工程以及小区等多元化渠道引流。③主动出击营销，

改变坐店旧模式。④信息化建设，提升设计环节效率。⑤产品设计研发推陈出新。

⑥全屋产品搭配成品配套发展，做大客单值。 

（2）大家居延伸：以定制衣柜为核心，扩充产品品类逐步推行大家居战略。

定制橱柜将作为公司重要的品类补充，与目前的衣柜主流系列产品配搭，突出环

保性能、功能性及空间设计，未来成为公司全屋定制产品线的重要补充；定制橱

柜的推行将会成为公司提升客单价及为现有衣柜产品引流的有效措施；同时，开

发及整合环保性高、品质优越、性价比高的各类成品家居作为全屋定制的配套。

2017 年下半年，公司还将启动定制木门项目，进入定制木门领域。通过有效整合

与资源互补，充分发挥木门作为家装前端流量入口的导流作用，定制木门业务可

以与现有的衣柜、全屋定制业务形成协同，助力公司发展。 

 

 



二、投资者答疑： 

 

问题 1：公司上半年实现业绩增长的原因是什么？ 

答：公司上半年营业收入较上年同期增加 32.44%，主要是由于销售客单值及订

单数量提升所致。 

 

问题 2：面对目前激烈的竞争市场,公司如何应对呢? 

答：公司以“扎根主业，大家居延伸”为发展战略，深度推行全屋定制，优化调

整销售产品结构(提升公司高单值产品占比)以及增加产品品类，包括橱柜、木门

及配套成品等措施，促进销售客单价的提升。 

 

问题 3：现阶段公司产品是否有提价？ 

答：公司自今年 6月提过一次价之后，就未再进行提价。 

 

问题 4：公司推出的 16800 全屋套餐是什么？为什么要推出这个套餐？ 

答：16800 全屋套餐指的是 16800 元，购买实木颗粒板的 15 平方投影产品，提

供 18 款可选花色，赠送全部基础五金配件。公司在终端销售方面推出 16800 全

屋套餐，主意提升各运作环节运营效率并深化全屋定制策略，同时对客单价提

升会有良好支撑。 

 

问题 5：公司为什么主推原态板产品，原态基材是怎样的？原态板的销售额目

前占营业收入的比例? 

答：公司为了让用户拥有一个安心舒适的家，推出了“基材甲醛零添加”的原态

板产品。原态板基材（未经贴面和封边）又称“无醛释放板材（NAF）”，该板材

100%使用优质树木纤维和 MDI 生态粘合剂作为主要原材料，采用世界先进设备

生产，在原材料使用及生产过程中确保无添加任何带有甲醛的物质，是市场上目

前环保级别最高人造板基材。目前公司原态板产品，环保自然，达到 NAF 标准，

大大超越了国内传统家居的 E1 级别，经得起全球三大权威机构的检测，给用户

提供一种健康的“原态”生活方式；截止今年上半年，原态板的销售额占到公司

营业收入的 29%左右，公司希望未来能占到 40%左右。 

 

问题 6：公司目前有哪些品牌推广举动呢？ 



答：公司目前采用的是“双代言”品牌推广模式，新品牌代言人杨颖向广大消

费者传递年轻、时尚和国际化的品牌形象。同时，公司积极参加中国建博会上

海站、广州衣柜展等大型展会，在品牌公关传播、渠道终端广告、机场、地铁

及高铁广告等营销推广及品牌建设方面持续投入，提升品牌影响力和认知度。 

 

问题 7：公司现在产能情况？ 

答：截止目前，公司已对广州萝岗基地进行了生产线的升级改造，引进先进的智

能设备，积极探索符合定制行业特性的高效生产组织模式，并取得良好的成效。

公司惠州生产基地以高标准进行战略定位与布局，上半年产能稳步爬坡。从化生

产基地智能工厂的建设也拉开了序幕。三大生产基地的整体规划及建设有序推动，

产能陆续释放，为未来 3-5 年公司全屋定制的发展提供了充分的保障。 

 

问题 8：公司对橱柜、木门渠道布局的规划是怎样的？ 

答：公司在大家居的布局上会“有的取舍”，橱柜与木门在选择上优先度会不一

样。公司会重点布局木门，单独开木门专卖店；对于橱柜业务，公司定位为全屋

产品品类的补充，进行资源优化配置。 

 

问题 9：公司为什么选择与柯乐芙公司合作？ 

答：柯乐芙是目前门板领域行业领军企业之一。木门工艺主要在于表面，而柯乐

芙在木门表面做的非常好。公司的市场资源与柯乐芙工艺优势之间的有效整合与

互补，充分发挥木门作为家装前端流量入口的导流作用，定制木门业务可以与现

有的衣柜、全屋定制业务形成协同，助力公司发展。未来木门还是会用好莱客的

品牌去做，进度与橱柜差不多。 

 

问题 10：公司为经销商销售模式，对经销商的考核是怎样的？ 

答：公司在年度合同结束前一个月对其经销资格进行考核和再认定。考核内容包

括：完成年度销售任务；终端服务质量（包括售前、安装、售后）符合要求；专

营状态没有改变；付款结算信用良好；无重大经营失误和社会投诉等。通过考核

的经销商，经公司审定通过后，下一年度的经销资格可获得延续。 

 

问题 11：房地产调控对公司收入的影响？ 



答：目前，定制家居行业的渗透率及市场占有率均较低，且公司有 1400 多家经

销商门店，门店分布广泛，增强了公司抵御宏观政策风险的能力。当房地产调

控非常严格时，可能会对公司的业绩产生影响，公司会通过提升客单价、增加

渠道抗风险能力来抵御地产调控的风险。 

 


